

# 福島第1原発事故



東京電力福島第一原発事故を起した国の責任を認めないかの  
昨年の最高裁判決を受たため、市民や専門家などが17日、「ノーモ  
ア原発公害市民連絡会」を発足させました。衆院議員会館で発足式ひん  
ンボジウムを開催。オンラインを含む200人が参加しました。

## 発起人ら118人

同会には同日までに、研究  
者や弁護士、ジャーナリスト  
など118人の発起人と特別  
聴聞人が参加。直木賞作家の  
高村薫氏など幅広い分野の人  
たちが名を連ねます。

発足式では、世話人事務局  
の寺西俊一・一橋大学名誉教  
授が活動方針について説明。  
国の責任を認めさせるため  
に、昨年6月の最高裁判決を  
出した法廷は別の法廷では是  
正させないことを勧め、被書署  
の全国政治や原発公害の不安  
と懼感のない社会実現のため  
の政策転換を求めて「VA」語  
りました。「この問題は法廷  
の中だけでは突破できない」  
(連絡会) 法廷外から世論  
を盛り上げる世論づくりの取  
り組みだ」とあらわつまし  
た。

市民連絡会発足の意義を語る世話人事務局の寺西俊一  
氏(左から八人目) ル・ロ・衆院第一議員会館

# 国の責任認めの诉求

たたかは金融だけの問題で  
はない「もじの豊かなものれ  
とを取り戻そうとするのが、  
被害者の基本要求だ」と力を

込みました。また、原電だけ  
でなく市民や将来世代とかか  
わる問題だと強調、「市民  
が) 全国的大ねうをついて

いく取り組みは初めてだ」と  
と協力を呼びかけました。  
シンポジウムでは、201  
4年に関西電力大飯原発3、  
4号機(福井県)の運転差し  
止めの判決を出した樋口英明  
・元福井地裁裁判官が講演。

最高裁判決の問題点を解説し  
「過去の出来事の判断をする  
能力がない人が、将来に対する  
責任を持ちようがない」と  
厳しく批判しました。

また、原発被害者が原発公  
害による苦しみを訴えまし  
た。すべての原発を今年4月  
に停止したドイツから、ドイ  
ツ脱原発倫理賛同会議会がオ  
ンラインで発言しました。

今後は、全国でセミナーや  
集会を開き世論の闘心を高め  
ることで、署名活動を行  
予定です。気軽に参加できる  
よさやボーダー制なし、支援  
を呼びかけていきます。

## 市民ら連絡会発足

福島原発被害弁護団の小野  
寺利孝共同代表は、裁判での  
勝利を